



# Pour ses 100 ans, le Sacré Cœur se refait une beauté

## DOSSIER DE PRESSE

Contact Presse :  
Agence Mots D'ici

Ketty Flam : 0696 236 288 / [k.flam@motsdici.fr](mailto:k.flam@motsdici.fr)



# L'actualité

Dans le cadre de la restauration de l'église du Sacré Cœur de Balata à Fort-de-France ce **mardi 25 Avril à 9 heures** aura lieu

**la dépose de la statue du Christ**, surplombant la façade de l'édifice. Cette opération fait partie de l'une des premières phases des travaux prévus pour la rénovation de ce bâtiment centenaire.

En présence de Monseigneur David Macaire, de personnalités politiques et acteurs économiques de l'île, l'Association Diocésaine de Martinique célébrera le lancement des travaux de rénovation de l'un des lieux symboliques du patrimoine culturel et historique de Martinique, l'église du Sacré Cœur de Balata. **Âgé de 100 ans**, cet édifice communément appelé le

- " Montmartre Martiniquais "** a été détérioré par le climat local et l'humidité ambiante. Les détériorations de la statue du Christ sont conséquentes :
- **Fractures transversales de la main, du poignet**
  - **Décollement du ciment en phase d'oxydation des armatures apparente**
  - **Fissures de l'auréole**
  - **Éclatement généralisé du ciment perte de tesselles**

C'est donc avec urgence que les travaux de réfection se dérouleront suivant 3 phases. La 1<sup>ère</sup> concerne la **restauration des clos et couvert**, les travaux de mise hors d'eau, la restauration des bétons et confortement, ainsi que la **sécurisation des niveaux hauts du clocher**. Dans un deuxième temps, doivent être réalisés des travaux de confortement et de mise aux normes avec **restauration des intérieurs** notamment les sols carrelés et art campanaire. Enfin, la réhabilitation de cet édifice prendra fin avec la phase de **restauration du mobilier liturgique**.





# Une sacrée histoire

Fuyant les abords de la montagne Pelée suite à l'éruption de 1902, une grande partie des rescapés se sont réfugiés vers Fort de France et ses alentours, occasionnant une augmentation soudaine des fidèles et une **nécessité de nouveaux lieux de culte**. C'est dans ce contexte que **l'édifice a été construit entre 1923 et 1925** par les architectes Charles Wulfleff et Aloïs Verrey.

Cette réplique du **Sacré Cœur de Montmartre**, reproduite au 1/5e de sa taille, mêle béton armé, andésite locale et riches décorations de mosaïque. Elle a été érigée en dévotion au Sacré-Cœur de Jésus, et en mémoire des soldats tombés au combat en 1914-1918. L'édifice domine la baie de Fort de France, juchée sur le Morne Savon, sur les hauteurs de la capitale.

Depuis le 26 novembre 2015, inscrite au **patrimoine des monuments historiques**, l'église a pu bénéficier d'une aide au titre de la mission Patrimoine en 2020, parmi 18 autres bâtiments nationaux.

Cette paroisse occupe une place très importante dans le cœur des catholiques de Martinique qui lui ont décerné le titre de **sanctuaire diocésain**, soit un haut lieu de pèlerinage





# Les Chantiers de l'Archevêque, en savoir +

Le diocèse de Martinique veille au **maintien et à la préservation de son patrimoine**. En parallèle, des travaux de réhabilitation sont en cours sur la Cathédrale Saint-Louis de Fort-de-France, l'église Saint-Antoine-de-Padoue des Terres Sainville, et Notre-Dame-de-l'Assomption de Saint-Pierre. Ce ne sont pas moins de dix projets de rénovation qui sont menés simultanément.

Tous ces travaux sont rendus possibles grâce aux dons des martiniquais et aux dons récoltés du Loto du patrimoine. Pour rappel, l'Église de Martinique ne reçoit aucune subvention ni de l'État, ni des collectivités. **Les dons sont la source essentielle de financement** pour l'entretien et la préservation de son patrimoine immobilier. Chacun peut se mobiliser au moyen d'un don déductible d'impôts sur [don.eglisemartinique.fr](http://don.eglisemartinique.fr).



- **200 000** visiteurs par an
- **100 ans** depuis la dédicace de la basilique
- **500 000 €** accordés par l'aide Mission Patrimoine en 2020
- **6 mois de travaux**
- **0 000 000 €** investis pour la rénovation du Sacré Cœur de Balata

Chiffres clés

## Contact Presse :



Ketty Flam : 0696 236 288 / [k.flam@motsdici.fr](mailto:k.flam@motsdici.fr)



Association Diocésaine de Martinique - Archevêché,  
5-7 rue du révérend père Pinchon, 97200 Fort-de-France